

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Es la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.569

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Lunes 14 de Agosto de 1916

Pagos por adelantado

SARCASTICO

Según informes particulares y por lo leído después en el periódico organista, hoy se ha celebrado un almuerzo íntimo en el bar Diana que los concejales de nuestro Ayuntamiento ofrecieron al Sr. Pobil como homenaje a la excelente gestión que viene desarrollando desde la presidencia del Ayuntamiento.

No puede impedirse a nadie que el dinero que posea lo gaste en aquello que le venga en gana y los concejales están en este caso, pero no puede consentirse que en el caso concreto a que nos referimos se permitan los amigos del Sr. Alcalde celebrar un banquete con el anuncio de que es para festejar la excelencia de una gestión administrativa cuando esta es un verdadero vilipendio.

Vamos a cuentas:

El Sr. Pobil no ha comenzado las obras del nuevo cementerio, ni continuado la construcción del mercado ni arreglado las calles de Bailén, Casinos, Méndez Núñez, etc., etc., que son de las más céntricas. Ni aumentado el alumbrado en muchas calles que lo necesitan; ni se ha interesado porque los encargados de la limpieza pública barran y rieguen lo decorosamente debido, ni ha pagado a los maestros de escuela lo que se les adeuda, ni ha satisfecho a su tiempo los haberes de los obreros municipales, ni ha pagado tampoco el total importe del contingente provincial.

En cambio ha agotado los presupuestos al medio año de su gestión, ha despedido a los trabajadores que se han atrevido a pedir los jornales devengados para poder comer. Las cuentas viejas no las ha pagado y las nuevas las ha dejado hacer viejas.

Esta excelente gestión es la que sus amigos celebran con regocijo y estos amigos son los mismos que han ayudado, que han contribuido a nuestra ruina municipal, los que han consentido que una compañía poderosa embargue nuestros bienes públicos por una deuda que Alicante no tiene; los que permiten que la empresa de las aguas de Sax no cumplen con ningún requisito de los que tienen compromiso de cumplir y abusen del pueblo alicantino.

Sarcástico es que un alcalde que solo ha sabido arreglar los terrenos del Sr. Rojas con dinero que no es suyo, se le banquetea como a un bendito, como a un exacto cumplidor de su deber, como un defensor de nuestros bienes comunales.

Deshonroso es por qué no decirlo aunque se nos encarcele de nuevo?

deshonroso es, repetimos, el soportar con paciencia el que un fracasado, un inepto, un despilfarrador, un émulo de Rojas, un creador de un nuevo Penamá continúe manejando el producto de lo que sudamos con nuestro honrado trabajo.

El banquete de hoy es una provocación a la conciencia pública, es un desafío al buen sentido, es un alarde de cinismo, es una demostración de falta de vergüenza política, es la afirmación de que esos señores están dispuestos a seguir engulliendo cuanto más arruinado van dejando a nuestro pueblo.

Enhorabuena que por anunciar la apariencia de una unión entre ellos que no existe, que por conveniencias políticas más o menos dignas, se celebren todas las fiestas gastronómicas que quieran, pero hacieras bajo el pretexto irritante de que se festeja a un alcalde excelente, cuando todo un pueblo está deseando echarlo a escobazos del puesto que a foriori desempeña, es una acción tan sumamente atrevida que solo se concibe entre aquellos que después de desbarrar a los caminantes y andar a tiros con la justicia penetraban en las ciudades para asistir a la fiesta de un personaje protector y encubridor de bandidos.

No, nuestros ediles sean rojistas, llámense como se llamen, deben tener entre otras cosas el suficiente criterio y pudor para no dar lugar a torcidas interpretaciones.

El pueblo de Alicante les exige que no nos pongan en ridículo, que no nos deshonren por el solo gusto de llevar a cabo actos políticos que en todos los casos si son de positivos resultados para sus intereses, en cambio perjudican nuestra dignidad cruelmente provocada.

Coman lo que quieran, pero dejen a salvo el nombre de nuestro glorioso escudo, puesto que nada tiene que ver el honroso lema de Ciudad Ilustre con los apetitos de unos cuantos políticos que solo alientan bajo el ambiente insano, del medro personal.

CHISPAZOS

Mi querido amigo y compañero de redacción don Francisco Pujalte se halla mejor del empacho gástrico que padecía a consecuencia de una *pócima literaria* que se echó al cuerpo confeccionada por el boticario Aristarco.

Como este *sabio* de Aristarco hace días que no ha compuesto ningún brevaje de los que *acostumbra*, so-

¡O CASION! Trapos viejos de lana

Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

pechamos que le habrá ocurrido algo por algún escenario o que sufrirá otro ataque de disentería. En fin lo que sea, resultara y tal vez cuando menos lo espere nuestro amigo recibiera una flor de tan melencólico escríto-razo.

Pasado mañana publica nuestro citado amigo señor Pujalte una crítica literaria dirigida a un tal Salazar que desde las columnas de un periódico local protector de *intelectualidades* extraviadas, tiene el gran *higado* de compararse literariamente con las águilas.

Amigo Pujalte, no haga usted caso a estos *estilistas* que tienen la costumbre de confundir los nombres de los animales. Además, siempre sueña mejor al oído el nombre del águila que el de un mochuelo.

No solamente este pajarraco es mochuelo sino que siendo un animal tiene la osadía de compararse con Benlliure y con Sorolla.

Ahora si que nos he sorollado.

¿Será una errata de imprenta y a donde corresponde una u, habrá escrito una o?

En fin, querido amigo; ya sabe usted con quien se las entiende: con un mochuelo de tanto talento como esas celebridades artísticas, solo que emplea el buril para labrarse una estatua del mismo material que se la labró Aristarco cuando padecía del vientre.

Esta noche la redacción y administración de este periódico celebran una comida íntima para no ser menos que los concejales que han comido hoy en el bar Diana festejando al alcalde. Queremos ver si eso de darse buena vida es más práctico que desvelarse por los demás.

Ahora, que aun convenciéndonos

de que es mejor banquetearse no somos del mismo carácter de los que viven de la política ni tenemos tampoco de donde echar mano como ellos para comer a dos mandíbulas. Eso solo les está reservado a los escogidos.

CENTELLAS.

Isleña Marítima

Compañía Mailerquina

DE VAPORES

Servicio de Comunicaciones Marítimas Postales y Comerciales entre Palma-Alicante (con escala en Ibiza) y vice-versa.

ITINERARIO:

Salidas de Palma para [Alicante (con escala en Ibiza) los jueves al medio día.

Salidas de Alicante para Palma (con escala en Ibiza) los sábados una tarde.

Para más detalles: Sucursal «Isleña Marítima», Bilbao, 4.—ALICANTE.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Examen interno per opección de los Hospitales provinciales de Madrid. Examen interno del «Sanatorio Inglés». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arta.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Caldarón de la Barca 19 1.ª derecha. Alicante.

Dinero ahorrará

El que surta de impresos comerciales o Sellos de Cauchá de la acreditada casa

Manuel López Ortega

Encarnación 20 sup.—Apartado Correos 171, Madrid.—Fundada en 1882.—Condiciones para ser corresponsal a quien le solicite.—Catálogo gratis.

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.ª.—ALICANTE

HOMENAJE

Los íntimos, los admiradores políticos del prestigioso abogado D. Antonio Martínez Torrejón, lo festejaron ayer con un banquete en el afamado Hotel Samper el cual se celebró con el número de unos cincuenta comensales, personas todas ellas de gran relieve social profesional y político.

A la una y media en punto ocuparon la mesa que en forma de T. se hallaba preparada al efecto adornada con profusión de flores siendo presidida por el festejado, el prestigioso abogado D. Carlos Aracil y jefe local del maurismo de Novelda cuyo nombre sentimos no recordar. A la hora del Champagne se levantó a hablar el reputado Dr. D. Gabriel Montesinos presidente del círculo maurista de Alicante uno de los organizadores del acto que se estaba celebrando, el que con fácil palabra explicó el objeto de aquel acto saludando a los correligionarios, especialmente a los que de fuera de la capital que daban validez con su presencia. Dedicó frases de sincero afecto y adhesión a su querido jefe provincial Sr. Torrejón y al jefe supremo Sr. Maura. Dedicó frases ironicas a demás fracciones conservadoras expresando su convicción de que el partido Maurista es el único a regenerar la Patria. (Grandes aplausos).

El representante de la juventud maurista, haciendo un gran elogio de sus jefes Sres. Torrejón y Maura, considerándoles la garantía de la honradez y el orden recordando algunos actos de buen gobierno llevados a cabo en la última vez que fue poder el partido maurista.

D. Ramón Campos, exalcalde de Alicante y distinguido abogado, tuvo sinceras palabras de encomio a la representación del partido maurista D. Antonio Martínez Torrejón, a la gestión honrada y seria del concejal D. Leandro Bas y terminó con un ferviente párrafo de adhesión a la política maurista y a los hombres que integran el partido.

D. Florentino de Elizaicin, presidente de la Asociación de la Prensa, saluda efusivamente a sus correligionarios, hace una breve reseña de las incidencias del partido idóneo y refiriéndose a la localidad, juzga a los liberales Sres. Rojas y Francos Rodríguez de gran sentido político por haber roto el pacto o comandita con los idóneos. (Aplausos).

El representante de los mauristas de Elche saluda a sus correligionarios de Alicante, a los cuales felicita por tener como jefe a persona del talento y prestigio del Sr. Torrejón.

El profesor mercantil D. Manuel López Rodrigo, en sentido párrafo saluda a los representantes de los pueblos allí reunidos.

Dedicó sentidas frases de gratitud a sus correligionarios del distrito de Santa María que en todas ocasiones han estado a su lado con inquebrantable lealtad.

Recuerda la honrada labor de la gestión de D. Ramón Campos en el

desempeño del cargo de alcalde de Alicante, dedicándole un párrafo encomiástico, terminando con un afectuoso abrazo de cariño, respeto y adhesión a su jefe Sr. Torrejón haciéndolo extensivo a todos sus correligionarios. (Grandes aplausos.)

El digno procurador de los tribunales y concejal del Ayuntamiento don Leandro Bas con elocuente palabra expresa honda satisfacción al verse reunido entre los suyos en las circunstancias actuales. Afirma que en todos momentos fue un gran admirador de la honrada política del Sr. Maura y precisamente por esa circunstancia es por lo que se congratula de pertenecer a su partido ratificando su representación en el ayuntamiento de la minoría maurista.

También expresa con sinceridad que una prueba de la admiración que siente hacia los señores Torrejón y Maura es que sin ser solicitado se unió a su política por su espontánea voluntad terminando con un brillante párrafo en que manifiesta también su afecto a todos sus correligionarios. (Aplausos).

Acto seguido hace uso de la palabra don Emilio Vicedo el que con cariñoso saludo expresa elocuentemente el mérito que encierra abandonar las comodidades del hogar para venir de los pueblos con el exclusivo objeto de exteriorizar su cariño y adhesión decidida a su jefe provincial Sr. Martínez Torrejón.

Expresa que la política Maurista es la única capaz de nuestra regeneración la única que redimirá nuestra patria.

Termina enviando un efusivo abrazo a su inmediato jefe Sr. Torrejón y una incondicional adhesión a su honrada política. (Grandes aplausos.)

Levántase a hablar el jefe de los mauristas de Novelda D. Ricardo Alenda el que con párrafos elocuentes hace resaltar el resurgimiento vigoroso del maurismo en la provincia. Expresa su satisfacción por el acto tan justo del homenaje que se está celebrando y termina con un expresivo saludo a todos los mauristas de Alicante en particular y los de España en general. (Aplausos).

(El Sr. Torrejón por acuerdo de los comensales ha recibido un precioso ramo de flores dedicado a su señora como símbolo de ofrenda del banquete a tan virtuosa dama).

EL SR. TORREJON

Al levantarse a hablar el Sr. Torrejón es aplaudido con entusiasmo el cual comienza diciendo: No hablo por emplear frases retóricas sino por expresar sinceramente la honda satisfacción que experimento al oír llamarme jefe por mis entrañables correligionarios siendo el último de los soldados. (Aplausos).

Alude a las últimas elecciones verificadas en Alicante en las que si no dieron por resultado el alcanzar el acta, no fué por falta de número de electores, sino por sobra de desaprensión de los políticos adversarios que con artes vergonzosas y actos de de-

TIRO NACIONAL. ---- (Representación provincial de Alicante) ESQUEMA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha sociedad de 11 a 12 y de 19 a 20, todos los días laborables la matrícula para las reclutas de servicio reditido y del cupo de instrucción (o sea excedentes de cupo) que deseen recibir instrucción militar que determina la Ley de Reclutamiento vigente y real decreto de 27 Septiembre de 1912,

Se hace presente a los señores que se inscriben que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y por consiguiente, los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 1 Agosto 1916. —El Secretario, Eduardo Peiró.

IMPORTANTE. — Se previene a los excedentes de cupo que, según el art. 433 del Reglamento, para la aplicación de la Ley de Reclutamiento, los individuos que presenten certificado de instrucción solo permanecerán en el cuartel veinte días.

INFORMES GRATIS

nigrante violencia falsearon la voluntad de los electores.

En un brillante párrafo humorístico dice que con motivo de las temporadas que vive en el campo se ha hecho agricultor y ha tenido ocasión de observar que al partido maurista en Alicante antes poco numeroso y por lo tanto débil, le ha sucedido como a los árboles raquíticos, que ha bastado cultivarlo, abonarlo, para que su desarrollo haya sido rápido vigoroso y fecundo. (Aplausos).

Promete solemnemente que si alguna vez llega a ser poder el partido maurista sabrá sacrificarse por sus correligionarios, dejando a cada cual en el puesto que se ha hecho acreedor por su abnegación y desvelos.

Expresa que don Antonio Maura es el único hombre que garantiza nuestra regeneración.

Termina dando vivas a España, al Rey y a D. Antonio Maura. (Ovación)

Al terminar el Sr. Torrejón, es felicidísimo.

Se acordó entre los comensales enviar un telegrama de adhesión, dando cuenta del acto al Sr. Maura.

El acto terminó con el mayor orden reinando la satisfacción y armonía entre todos los comensales, los cuales en unión del Sr. Torrejón se dirigieron al círculo maurista, donde cambiaron impresiones.

UN REPORTER

Festival taurino nocturno

Para la noche del sábado 19 del actual, se prepara en nuestra plaza de toros un brillante festival nocturno, al que auguramos de antemano un magnífico resultado para la empresa.

Verbena, danzas, bailes populares, traca y una magnífica corrida de 4 hermosos y escogidos toros de la renombrada ganadería de Garrido Santamaría, de Andalucía, hoy de D. José Pompa, vecino de Madrid, lidiados por los afamados diestros Ricardo Villa, (de Madrid), y por Martín Hernández, «Morenito», es lo que se prepara en nuestra mezquita para la noche indicada y tenemos la seguridad de que concurrirá un numeroso público, avido de contemplar no solo el gran festival anunciado sino también a esos dos astros de la torería, que tantos aplausos están conquistando en la plaza de Madrid, Tetuan y otras muchas donde han ejercido su profesión.

La plaza estará iluminada con más de 18.000 bujías lámparas potentes, traídas en mayor número de Madrid, y para que el público no pueda llamarse a engaño y ocurra lo que en la pasada novillada, las pruebas del espléndido alumbrado se verificará a las 11 de la noche del viernes siendo la entrada libre.

Restaurant-Bar

¡Alegria!

BERNABE BIOSCA

Ena Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junto al banco de España). — Alicante.

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Casa especial en desayunos y salidas de teatros. — Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.

Especialidad en bocadillos.

Los jueves y domingos Arros a la Valenciana. — Los miércoles cailes a la Madrileña. — Se sirven raciones.

Leche del Campo

Leche superior procedente de cabras no entabuladas, bien alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en botellas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10 traviesa Infante.

Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 75 cts. arroba. — Trajes de año y lana, a 90 céts. kilo. — Metal viejo a 1'10 ptas. kilo. — Cobre a 1'75 ptas. kilo. — Plomo a 50 cts. kilo. — Calle de Arilleras, 17, (Baratillo).

Los baños de mar

con causa muchas veces de acelerar la caída del cabello. Para evitarlo conviene enjuagar bien la cabeza y darse una aplicación del excelente específico llamado PILUHO el cual da brillantez y firmeza al cabello y hace desaparecer las canas. Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y de Romero y en todas las buenas farmacias. 3 pesetas frasco.

DE TOROS

LA DE AYER

Con una superiorísima entrada celebró ayer la novillada en que «Niño de Belén» y «Jardinero», despacharon cuatro novillos toros de Flores.

La presidencia estuvo a cargo del culto e inteligente revistero Juanito Martínez.

Después del desfile, se da suelta.

PRIMERO

Número 196, negro y atiende por «Pitillero».

De primeras, «Estacioneta» moja en el morrillo sufriendo una caída de peligro.

«Niño de Belén» veroniquea, siendo ovacionado.

Otro puyazo de Chiquito y al quite Belén.

Parece que el novillo rehuye la pelea pero se le acosa y aún admite un buen puyazo de Chiquito y otro superior de Estacioneta, luciéndonse en los quites los dos maestros.

Se cambia el tercio y Llorenset prende un buen par, que aplaude la parroquia, otro de Marinito que aplaude también y cierra con otro Llorenset.

Niño de Belén, previó su salud a la presi, va en busca de «Pitillero» para ejecutar una faena movida y prudente señalando un buen pinchazo. Mas tela para salir colgado de un pitón sin más consecuencias que el susto consiguiente.

Otro pinchazo

Un sablazo feo, asomando la punta del sabie por el brazuelo, y los pitos indispensables.

El muchacho no quiere perder el cartel y atiza una corta superiorísima que hace poivo a Pitillero, sin necesidad que actue Pardo.

Gran ovación al de Belén.

SEGUNDO

Apodado «Legafioso», negro saino y luce el núm. 14.

De refilón le pinchan la epidermis Isabelo y Moreno que están de tanda.

Da Jardinero cuatro lances perdiendo el trapo, pero luego veroniquea bien y oye aplausos merecidos.

Isabelo moja dos veces más y se lucen en quites los chiquillos, sobresaliendo uno de Belén que termina de rodillas. (Palmas).

Entre Pachines y Almendro clavan dos pares y medio y pasamos a otra cosa.

Jardinero hace una faena muy artística y lucida, coreada por olés del respetable.

El chico está valiente y sabe adornarse.

Hay naturales, de pecho, de cabeza a rabo y molinetes, sin perder la cara un momento.

El torete es bravo como un jabato.

Termina su artística faena Jardinero, con una caída con derrame, que hace doblar a «Legafioso».

Palmas y pitos, abundando lo primero.

Al arrastrarse el toro se le aplaude

TERCERO

«Gitano», playero, castaño y marcado con el núm. 40.

Una verónica del Niño de Belén, y se le va el toro.

Repite acabando tan ceñido que es derribado, dando otro susto al público.

Un puyazo superior de Chiquito, y al quite Belén doblando con la rodilla en tierra. (Ovación).

Otro buen picotazo de Estacioneta y Jardinero hace un quite vistoso que se ovaciona.

El toro ha demostrado codicia pero es muy tardo.

Los caballos estaban toreados y no iban al toro ni éste llegaba a ellos.

Como solo llevaba dos picotazos tardeando, el presidente después de apurar el tercio más de lo debido, saca el pañuelo rojo y oye una bronca injustificada.

Con buen acuerdo y para evitar un conflicto, ordena salgan de nuevo los de aupa y Gitano toma otra puya de Estacioneta en los medios, a fuerza de acosarlo.

Entre Almendro y Pachines, prenden cuatro pares de las frías, haciéndolo bien.

Niño de Belén, tras una lucida faena en la que sobre sale un molinete ceñidísimo, entra sin clavar sufriendo un palotazo en el encuentro. Luego media muy superior saliendo apurado y estando oportuno al quite Jardinero.

Gitano dobla. (Ovación y vuelta al ruedo).

CUARTO

Número 176, «Cerrajero, zaino. Jardinero lancea oyendo palmas.

Picotean Isabelo, Estacioneta y Chiquito una vez cada uno, luciéndonse en quites los maestros.

Jardinero (padre) clava un par; otro de Pachines, repite el primero y cierra el tercio Pardo.

Comienza Jardinero en uno de cabeza a rabo y un natural perdiendo el lienzo.

Sigue la faena valiente, cerca y artístico que remata con un pinchazo y otro hondo que hace doblar al bicho. (Ovación.)

Resumen: Flores no ha enviado una novillada como la del 30 ni mucho menos; los toros de ayer no fueron ni tan bravos ni tan nobles; solo dió excelente juego el segundo. En cambio eran mayores y demasiado para los chiquillos que ello no obstante hicieron lo indecible por quedar bien.

Bregando Llorenset.

NOTICIAS

Se encuentra enfermo aunque afortunadamente no de gravedad, nuestro distinguido amigo D. Pedro Alvado.

De todas veras deseamos que el enfermo recobre pronto y por completo la salud perdida.

COLOCACION la desea un caballero de 35 a 40 años, con mucha práctica en Almacén de Tejidos al por mayor, pretensiones módicas.— Razón en esta Redacción.

AMA DE CRIA.—Se ofrece con leche fresca de tres meses.

Calle de la Huerta 25.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

SE NECESITA un chico o una muchacha para vender flores.—Razón en la imprenta de este periódico.

AVISO.—El reputado dentista don Francisco Bernabeu que tenía establecida su clínica en la calle Mendez Núñez 18, la ha trasladado al n.º 42 piso 2.º de la misma calle.

SE VENDE.—Caja de caudales

incombustible altar y chimenea de talla siglo XVI y un gran cristal para escaparate que mide 1'32 ancho por 1'96 largo.

Razón, Plaza del Teatro 7, pral.

Pérdida.—Se gratificará a la persona que se haya encontrado una perrita pequeña color canela con una pifita blanca en la cabeza y otra en el extremo de la cola, y la presente en esta redacción.

Pérdida.—Anoche en el tercer andén de la Explanada, frente al Café Español, se extravió un bolso de plata de señora.

Se gratificará espléndidamente a la persona que lo haya encontrado y lo presente en la imprenta de nuestro periódico.

Segun noticias se está organizando una nueva sociedad de capataces y secundarios con el apoyo de las del puerto «La Paz» y «La Terrestre». En el momento esté el reglamento firmado por el Sr. Gobernador Civil, se presentarán las nuevas tarifas de las descargas y cargas de mercancías generales de importancias en los muelles nuevos á la Camara de Comercio y Circulo de Unión Mercantil, si esto llega á efecto están de enorabuena los señores receptores.

Ayer dió a luz felizmente una preciosa y robusta niña, la esposa de nuestro amigo D. Leonardo Reus.

Tante la madre como la recién nacida se hallan en relativo estado de salud.

Felicitemos a los venturosos padres por tan fausto acontecimiento.

Teatro de Verano

El público acudió como en noches anteriores para conocer el estreno

16 Prop, Casa Maucci Barcelona

do por ella. amándole mucho, como nunca hubiera podido imaginarse; verse amado por una mujer y aquellas citas por la noche, en su misma casa, cuando estaba á punto de casarse con el duque de Pastrana eran pruebas evidentes de que así sucedía pues de inspirarle mucho cariño. Hernani no podía entrar allí, exponiéndose Sol á verse comprometida en la ocasión mas inesperada.

Hernani por su parte, no dejaba de tener atractivos para que de tal modo preocupara la imaginación de la bella Sol, pues era robusto, joven y arrogante; con cara de niño, con hechos de hombre formido y apuesto.

En su historia tenia probada en muchas ocasiones su valentia y su denuedo cuando alguien se había atrevido á interrumpirle el paso y sus ac-

rio, Josefa habia quedado como reflexionando sobre quien seria aquel personaje tan ilustre y con tanta influencia en la Corte; pero bien pronto la izo salir de las profundas meditaciones en que se hallaba sumida, su dueña doña Sol, que salió de unas habitaciones que comunicaban con aquella estancia, llamandola azorada y como hermosa

—¿Qué ocurre señora?—preguntó Josefa, á quien la parecia que iba á presenciar una desgracia

—Nada nada; temo que le haya pasado algo malo á Hernani, porque debería de estar aqui á esta hora

—Señora, no os apureis, que poco há oi ruido de pasos en la escalero y supongo que será el que llega. Corro á ver,

Josefa se dirigió precipitadamente

HERNANI

13

que nos presentaran «El Capricho de las damas».

La sala era un ramillete de flores por las mujeres que ella habían, el cuadro más vivo de belleza que a nuestros ojos se presentara.

La orquesta con sus primeros acordes, dispone nuestro ánimo a presenciar la obra la cual fué motivo de una dualidad de opiniones que nosotros hemos de respetar y de ellas deducir la nuestra que nos reservamos.

«El Capricho de las damas, es del corte de las producciones de sus autores, Blanco, Asencio Mas y Cadenas; picarezca en extremo, se aparta un algo de la realidad de la vida y en ella se abusa tanto de las situaciones cómicas que llega a cansarse el público.

La música muy propia de nuestro paisano Luis Foglietti entretenida variada y en suma selecta dentro de su cometido en lo que al libro respecta.

La labor de los artista es altamente encomiástica, todos hacen una verdadera creación de sus personajes muy en particular la señorita Luisa Puchol ensu papel de Valentina y el Sr. Ballester, en el de Lamberto Matinflau.

La primera dá un realce a su figura, un matiz de candidez tal a su persona que en toda ello pone la nota de su precocidad artística; luce sus encantos plásticos de tal forma que la elevan por su natural sencillez a la altura inconmensurable de las actrices de alto vuelo.

Es una niña ingenua, que a su artista inventiva une la graciosa picardía del gesto que tantos y tantos elogios sabe arrebatarse con las palmas que en su honor bate el público que la admira.

Luis Ballester, es un actor completo y en papeles como el de esta obra

dá la excentricidad a su tipo propia del feminismo que encierra y en todas sus situaciones vemos en él algo que se sale de su cometido en pró de su trabajo y que es justamente el adorno que le dá su genialidad.

Las señoritas María Puchol, Santamaría, Nieva, Lastra y la señorita Marín estuvieron admirables.

Los dos primera, víctimas del amor que les inspirara «El Capricho de las Damas», coquetean tan galantemente con el motivo de su apasionado cariño, que magistralmente encierran el más acabado ejemplo de la infidelidad conyugal en la comedia.

Los coros fueros a igual que las partes principales efusivamente aplaudidos.

El «Baje feo» dió una admirable interpretación a su papel, y los señores, Povedano y Ruiz fueron también justamente ovacionados por su artística naturalidad y enconomiástico desempeño.

Antonio Puchol, maestro concertador, tiene tal dominio sobre las obras, que realza la labor de los artistas con la precisión con que dá entrada a la orquesta en todos sus números.

La suficiencia que tiene como músico es uno garantía para el éxito que en esta temporada ha de obtener la compañía que tan acertadamente dirige.

Nada de esto nos extraña en persona tan eminentemente artista como lo es el señor Puchol; buena prueba de ello, es la sucesión que tiene y que están haciendo las delicias de nuestros artísticas veladas teatrales sus hijas Luisa y María que con tanta galanura saben honrar el nombre de su padre y poner en el sitio que merece el de la nunca bastante oída triple, María Butier, madre de estas dos divinidades del lirismo.

VIOLA

Plaza de Toros de Alicante

Gran Festival Taurino-Nocturno

Magnífico Concierto Musical.—Danzas y bailes populares.—Monumental Traca.—Corrida de Novillos-Toros

Para el Sábado 19 de Agosto de 1916

PROGRAMA.—De 9 a 10, Concierto por la Banda Municipal.—De 10 a 10:50, Magníficas Danzas y Bailes Populares.—A las 11 en punto,

Se lidiarán 4 HERMOSOS NOVILLOS-TOROS DE GARRIDO SANTAMARIA 4, por los afamados y valientes matadores,

Ricardo Villa (de Madrid) y Martín Hernández (Morenito)

con sus correspondientes cuadrillas.

Terminada la Corrida se disparará una Magnífica Traca.

== PRECIOS ==

Entrada general 75 cts.—Id. para señoras, niños y militares sin graduación, 45 cts.

DE LA GUERRA

VIOLENTA BATALLA

Roma.—Entre Plava y Tolmino se libra una batalla violentísima.

Los italianos ocupan los arrabales de Tolmino.

Los austriacos, entre los días 5 al 10 de agosto, han perdido 47 mil hombres.

VELERO HUNDIDO.—VAPOR TORPEDEADO

Atenas.—Un submarino de nacionalidad desconocida, aunque se cree sea alemán, ha hundido el velero griego «Vassillos» y ha torpedeado al vapor griego «Achille»

SUBMARINOS ALEMANES

Nueva York.—Como se sabe y a juzgar por los preparativos hechos en diversos puertos de los Estados Unidos, se cree que submarino «Bremen» se encuentra en las inmediaciones del litoral norteamericano.

Según un misterioso radiograma, está en camino de los Estados Unidos otro submarino del mismo tipo llamado «America»

Se desconocen detalles

BUQUES TORPEDEADOS

Telegramas recibidos de Atenas anuncian que ha sido torpedeado el gran velero griego Vasilios ignorándose la suerte que ha corrido la tripulación

Las mismas noticias confirman el torpedeamiento del buque griego «Achille», cuya tripulación ha sido salvada.

Registro Civil

NACIMIENTOS

María Santana Pacheco, Amalia Reus Espí, Rita Papi García, Damián Quinto Ros, Felipe Ruiz Garrido Cortés y Joaquina Gomis Gomis.

DEFUNCIONES

Antonia Bascuñana Flores, Damián Quiato Ros, Rosa Ganga Barceló, Ramona Giménez Rubio y Aurelio Botella Tazza.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Un buen rasgo

Don Juan Archs, sargento retirado, se ha presentado en esta redacción depositando un reloj de pulsera encontrado por su hija Juanita frente al ayuntamiento el cual se halla a disposición de la persona que acredite ser su dueño. La meritoria acción del Sr. Archs hablan muy elocuentemente de su honradez al llevar a cabo acto tan poco común.

Por nuestra parte le felicitamos.

Academia-Muro

Preparatorias para las carreras de correes, Telegrafos y Radiotelegrafía.

Esta Academia constituida por oficiales de los cuerpos de correes y telégrafos es la única que garantiza a los alumnos a los dos meses de preparación, la seguridad de que estos puedan e no dedicarse con éxito al estudio de dichas carreras.—Se admiten alumnos en cualquier mes del año.—Muy próximas y numerosas con vocatorias en ambos cuerpos Honorarios Múicos.—Castaños 41-3.º

ALICANTE

Compra y Venta

de muebles usados. Se compra: piano viejo a 45 cts. kilo. Zinc a 1 pta. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 pta.—Zaragoza, 8.

Imp. Hijos de J. García

Plaza de Chapí, 1.—Alicante

14 Prop. Casa Maucci Barcelona

hacia la puerta y abrió de par en par en el momento preciso en que Hernani ponía el pie en el último peldaño de la sscalera.

—Miradle ya está aquí,

Y doña Sol corrió hacia él con alegría, como siempre, pues cuantos más días pasaban, más parecía acrecetarse aquel amor que le inflamaba el pecho y que tanto la hacia sufrir.

Sol era una mujer hermosa en toda la extensión dela palabra y digna de llevar aquel nombre, porque si astro del día, su tocayo, podría tener celos si la viera. Sus faciones expresivas y sonrosadas, con su cutis de nacar y sus cabellos rubios como el oro y brillantes como los rayos de su tocayo, acababan de dar realce á su belleza y á la esbeltez de su talle. Los ojos eran ciertamente soñadores: ne-

HERNANI 15

gros como la noche ó como el fondo de una tumba, contrastaban con el rubio hermoso de su cabellera rizada y con la blancera y brillantez de sus dientes, dignos de estar formados por mrfil.

A sus cualidades físicas, se unian su alma noble, sus sentimientos delicados siempre, su trato afable y su corazón evcelente, y todo en conjunto formaba un grupo de circunstancias que rodeaban á Sol y que era muy difícil reunir.

Por esto no tenía nada de particular que Hernani la amara tanto como la amaba, y fuera capaz de dar hasta su existencia por defenderla de las chanzas de un importuno que pensara atormentarla.

Es verdad que el cariño de Hernani estaba perfectamente correspondi-